

Was mich beschäftigt:

## Karin Sautter-Fröhlich



Mit Beginn des neuen Schuljahres habe ich die neu geschaffene Stelle einer Assistentin bei der Evangelischen Schulstiftung Stuttgart angetreten.

„Schule“ ist für mich kein Neuland. Von Beruf bin ich Realschullehrerin mit der Fächerkombination Mathematik, Sport und Technik.

Privat habe ich drei (mittlerweile erwachsene) Kinder, deren schulischen Werdegang ich intensiv begleiten konnte und durfte.

Darum kenne ich alle Seiten: Die Wünsche, Erwartungen, Ängste, Nöte und Hoffnungen der Lehrer/innen, die der Schüler/innen und auch die der Eltern.

"Lernen ist wie Schwimmen gegen den Strom: Stillstand bedeutet Rückschritt!"

Dieses Zitat wird verschiedenen berühmten Persönlichkeiten zugeschrieben und passt auf mich:

Sportlich bin ich seit meiner Kindheit im Schwimmbad anzutreffen.

Ruhig stehen bleiben? Das kann und will ich nicht. So bin ich immer wieder neugierig und offen für Neues.

Ich freue mich auf die vor mir liegenden Aufgaben und Herausforderungen bei der Evangelischen Schulstiftung Stuttgart.

Karin Sautter-Fröhlich

## Digitale Bildung an der Johannes Brenz Schule

Die Digitalisierung verändert viele Bereiche des täglichen Lebens. Wir alle bekommen das immer wieder zu spüren. Auch für Schulen heißt das, sich zu verändern. So haben wir uns im letzten Schuljahr auf den Weg gemacht, die Vorgaben des neuen Bildungsplans an unserer Schule umzusetzen und mit unseren Vorstellungen von Lernen zu füllen. Eine aus unserer Sicht ideale Ergänzung zu unserem bisherigen Unterricht, vor allem der Freiarbeit, können hier Tablets leisten. Sie können schnell gestartet werden, bieten eine Fülle von verschiedenen Funktionen (von der Kamerafunktion bis hin zu einzelnen Lern-Apps) und sind aufgrund ihrer Größe mobil einsetzbar.

Nach einer Testphase mit sechs iPads, die hauptsächlich in der Freiarbeit eingesetzt wurden und mit denen wir sehr gute Erfahrungen gesammelt haben, entschieden wir uns mit diesen Geräten weiter zu arbeiten. Um ein passendes Mediencurriculum zu entwickeln, haben wir uns einen Zeitraum von drei Jahren gesetzt. In dieser Zeit wollen wir die technische Ausstattung der Schule ausbauen. Dazu gehören neben einem leistungsfähigen WLAN Netz auch eine größere Anzahl von Tablets.

Zweiter wichtiger Punkt ist die Fort- und Weiterbildung der Mitarbeiter. Der dritte Schwerpunkt wird die Entwicklung didaktischer Ideen sein, die zu unseren Vorstellungen von Lernen passen. Schließlich sollen die Tablets am Ende ein Hilfsmittel unter vielen anderen beim Lernen werden.

Die Elternschaft wurde in diesen Prozess eingebunden und unterstützte unser Projekt von Anfang an. Im Laufe des Schuljahres ist außerdem ein thematischer Elternabend rund um das Thema Mediennutzung, Jugendmedienschutz und Medienkompetenz geplant.

Mit diesem Konzept haben wir uns im Februar 2018 um den Medienpreis der Dieter-Schwarz-Stiftung beworben. Wir konnten uns gegen 47 andere Schulen durchsetzen und freuten uns bei der Preisverleihung am 13. April 2018 über den zweiten Platz und ein Preisgeld von 25000 Euro. Viel Geld, um unsere Pläne umsetzen zu können!

Torge Hinsch

## **Johannes-Brenz-Schule**

### **Termine:**

**Informationsabend für die weiterführenden Schulen in Kooperation mit der Torwiesenschule**  
14.11.

**Laternenlaufen**  
6.11. um 18 Uhr im Killesberg-Park

**Adventsliedersingen**  
4.12. / 11.12. / 18.12. jeweils um  
8:05 Uhr in der Aula

**Weihnachtsgottesdienst**  
21.12. in der Hospitalkirche.

Die schöne Möglichkeit sich beim **offenen Klassenzimmer** zu informieren, woran Ihr Kind gerade arbeitet, wird auch in diesem Schuljahr weitergeführt. Lassen Sie sich von Ihrem Kind zeigen, mit welchem Stoff und welchen Arbeitsmaterialien es sich gerade befasst und freuen Sie sich über die kleine Hineinnahme in sein persönliches Lernen. Kinder sind immer stolz, wenn sie etwas zeigen dürfen, und aus pädagogischer Sicht stärkt dies das Selbstbewusstsein der Kinder. Wie bisher soll dies am 3. Dienstag eines Monats stattfinden. Mit wenigen Ausnahmen gelingt es, an diesem eingeführten Termin festzuhalten.

## **Evangelisches Heidehof-Gymnasium**

### **Termine:**

**Gottesdienst zum Buß- und Bettag (Christuskirche)**  
21.11., 8:30 Uhr

**Oberstufen-Theater TODC**  
27. bis 29.11. in der Aula

**Weihnachtsmusik in der Petruskirche in Gablenberg**  
11.12., 19:30 Uhr

Comic-Ausstellung in der Schulbibliothek:  
Aktuell ist in der Schulbibliothek eine Ausstellung zum Thema "Franko-belgische Comics" zu sehen. Der Bogen spannt sich von Spirou und Fantasio über Gaston und Tim und Struppi bis hin zu weniger bekannten Reihen wie "Yoko Tsuno".

Am Donnerstag, **22. November 2018** findet um 19:30 Uhr in der Aula der Informationsabend für Grundschulleitern statt.

## **Evangelisches Mörike-Gymnasium/ Evangelische Mörike-Realschule**

### **Termine:**

**Gottesdienst zum Buß- und Bettag (Markuskirche)**  
21.11., 8:30 Uhr

**Aufführungen der Theater-AG im Festsaal**  
12.12. und 13.12., 19:30 Uhr

**Weihnachtskonzert in der Matthäuskirche**  
20.12., 19:30 Uhr

Der Informationsabend für Eltern von Grundschülerinnen und Grundschüler findet am Mittwoch, **21. November 2018** um 19 Uhr im Festsaal statt.

Am Samstag, 1. Dezember beginnt der Basar um 11 Uhr und endet um 16 Uhr.

## **Aus der Schulstiftung**

### **Aufbaugymnasium am Mörike**

Die Klasse 11AG (Aufbaugymnasium) ist mit 18 Schüler/innen gestartet; darunter 11 Mädchen und 7 Jungen. Die zweite Fremdsprache Spanisch (spätbeginnend – Niveau B) belegen 12 Schüler/innen; Französisch als Fortführung entsprechend 6 Schüler/innen.

Mehr als die Hälfte der Schüler/innen waren bereits am Mörike – 9 auf der Mörike-Realschule und 1 auf dem Mörike-Gymnasium.

5 Schüler/innen machten ihren Abschluss auf einer anderen Realschule und jeweils 1 Schüler/in kommt von einem anderen Gymnasium, einem anderen Aufbaugymnasium und aus dem Ausland.